



FUNDACIÓN

**Santa María la Real
del Patrimonio Histórico**

NOTA DE PRENSA

Miércoles, 1 de junio de 2015

Todo el románico de Navarra en una única guía

La Fundación Santa María la Real del Patrimonio Histórico ha publicado la guía “Todo el románico de Navarra”, que recopila los más de 200 testimonios catalogados en la región.

La obra escrita por el historiador Carlos J. Martínez Álava, completa, actualiza y simplifica la documentación recopilada durante las tareas de elaboración de la Enciclopedia del Románico en Navarra.

Con esta incorporación la colección de guías de la Fundación alcanza ya los ocho libros.

La nueva guía es la primera de la serie que se edita fuera de Castilla y León y se ha publicado coincidiendo con la celebración de la Feria del Libro de Pamplona. “Los tomos de la Enciclopedia en Navarra se han agotado y por ello nos hemos animado a publicar la guía que actualiza y completa la información que recopilamos en su día”, explica Pedro Luis Huerta, coordinador de publicaciones de la Fundación.

De hecho la guía toma como base la los tomos correspondientes a Navarra de la *Enciclopedia del Románico en la Península Ibérica*, pero con una filosofía orientada a acercar el arte románico a un público cada vez más amplio. “La Enciclopedia es una obra más científica y de consulta, frente a las guías que tienen un carácter más divulgativo, didáctico y de apoyo al viajero interesado en el patrimonio cultural”, recuerda Huerta.

Información práctica sobre 200 vestigios románicos

Bajo el título “Todo el románico de Navarra”, la nueva guía, escrita por el historiador Carlos J. Martínez Álava, quien ya colaboró en la Enciclopedia, recopila en 383 páginas los 200 vestigios románicos catalogados hasta el momento en la región, ilustrados con 527 imágenes.

“La guía incluye algunos testimonios que no aparecen en la Enciclopedia, puesto que se descubrieron con posterioridad a su edición – asegura Pedro Luis Huerta – es el caso de las pinturas murales de la iglesia de Rocaforte“. Cada testimonio es analizado minuciosamente, siguiendo una triple clasificación: artística, histórica y alfabética, que facilita la comprensión al lector.



FUNDACIÓN

Santa María la Real del Patrimonio Histórico

La obra incluye, además, dos estudios históricos previos, uno sobre el reino de Navarra en la Edad Media, que sirve de contextualización, y otro sobre las principales características del románico de la región. La publicación se completa con un glosario de términos artísticos, un mapa desplegable de localización, que sirve para orientar al viajero en su recorrido, y un apartado de “otros vestigios”, en el que quedan referenciados testimonios, quizá, menos relevantes y más desconocidos.

Feria del Libro de Pamplona

La guía se ha editado coincidiendo con la Feria del Libro de Pamplona, donde podrá adquirirse hasta el 7 de junio, también está disponible al precio de 24 euros en librerías, tiendas especializadas o en la tienda on line del portal www.romanicodigital.com.

La nueva publicación se suma a la colección de guías de la Fundación, que ya cuenta con libros correspondientes a Palencia, Burgos, León, Soria, Zamora, Segovia y Valladolid.

La Fundación Santa María la Real del Patrimonio Histórico, un proyecto cultural desde Castilla y León es una entidad privada sin ánimo de lucro, cuya misión fundamental es la de promover iniciativas de desarrollo sostenible, basadas en estudio, investigación, restauración, conservación y difusión del patrimonio natural, social y cultural.

[Para ampliar esta información y confirmar asistencia:](#)

Carmen Molinos (mcmolinos@santamarialareal.org)

Dpto. Comunicación

Fundación Santa María la Real del Patrimonio Histórico

Tel: 979 125000 / 628 361405

www.santamarialareal.org